

REFINERÍA DEL PACÍFICO ELOY ALFARO, en Liquidación

Manta, 30 de noviembre de 2023

GAD Montecristi suscribe convenio para el servicio de transporte de agua cruda, con Refinería del Pacífico: Un gran paso para la sostenibilidad del Acueducto La Esperanza - RDP.

Refinería del Pacífico Eloy Alfaro Compañía de Economía Mixta, en Liquidación, desde inicios de 2022, gestiona un Plan de Sostenibilidad para el Acueducto La Esperanza – RDP, sistema que dota de agua cruda para su posterior potabilización a los GAD de Montecristi, Jaramijó y Manta, y del que también se benefician, agricultores asentados a lo largo del trayecto del mismo, más del 99% de ellos, de forma irregular.

El Plan de Sostenibilidad implica la regularización, a través de la suscripción de un convenio y pago de tarifa, por metro cúbico de agua transportado y recibido, por parte de los usuarios conectados. De esta manera, se asegura la obtención de recursos para el mantenimiento y la operación del Acueducto La Esperanza – RDP, actualmente, acciones fuera del alcance de la compañía Refinería del Pacífico, debido a la situación económica crítica, agravada desde el inicio de su liquidación (2019).

Desde hace más de cuatro meses, por varias razones, principalmente, el uso no controlado, desmedido y no regularizado del 90% del agua cruda impulsada y transportada desde el Acueducto, por parte de la mayoría de agricultores asentados en el trayecto del ducto (94 km. Bolívar – Manta), los GAD de Montecristi, Jaramijó y Manta, no reciben el caudal requerido para abastecer sus plantas potabilizadoras, desencadenando una emergencia hídrica, que afecta a sus poblaciones.

Después de múltiples gestiones y empujado por la situación antes descrita, el GAD Montecristi, liderado por Jonathan Toro, luego de analizar y ratificar la viabilidad legal, económica y técnica, tomó la acertada decisión de suscribir el respectivo convenio para el servicio de transporte de agua cruda, con RDP CEM, en Liquidación, y así, brindar soluciones efectivas a alrededor de 100.000 montecristences.

Con la presencia de Hernán Barreiro, Gobernador de Manabí, Fausto Álvarez, Presidente de la Cámara Nacional de Agricultores, Walter Mera, Productor agricultor y primer usuario regularizado del Acueducto (desde inicios del 2022); Jonathan Toro, Alcalde del GAD Montecristi y Carlos Wong, Liquidador de RDP CEM, ayer, 29 de noviembre de 2023, en representación de sus respectivas instituciones, procedieron con la firma de este convenio.

Este acto legal constituye un gran paso hacia la sostenibilidad del Acueducto La Esperanza – RDP: por una parte, al respaldar las gestiones legales realizadas, que sustentan el pago de una tarifa, por el servicio de transporte y entrega de agua cruda; y, adicionalmente, porque con ello, RDP CEM, en Liquidación, cumple con la disposición del Gobierno Nacional, que, en septiembre pasado, instó a los gobiernos de los cantones beneficiarios a que realicen la suscripción de los convenios pertinentes para, posteriormente, a través de los Accionistas de la Compañía, proceder con la asignación de los recursos económicos que permitan apuntalar el Acueducto, esto es, efectuar

REFINERÍA DEL PACÍFICO ELOY ALFARO, en Liquidación

Manta, 30 de noviembre de 2023

mantenimientos preventivos y correctivos, no realizados desde el 2017.

Esta disposición del Gobierno Nacional, en cuanto a la regularización, también se extiende a los agricultores, que son los mayores receptores del agua impulsada y transportada desde el Acueducto La Esperanza – RDP.

Finalmente, dentro del evento de suscripción del convenio, se recalcó la necesidad de ejecutar trabajos adicionales, referentes al control del uso desmedido del agua, por encima de la capacidad disponible para uso agrícola, e incumplimiento de la franja horaria, por parte de agricultores no regularizados, lo que impide dar un servicio continuo, de 24 horas, para el consumo humano de los GAD Montecristi, Jaramijó y Manta.

**Refinería del Pacífico Eloy Alfaro
Compañía de Economía Mixta, en Liquidación.**